
PRESIDENTE LAGOS ASEGURÓ QUE VIAJE A ISLA DAWSON CONTRIBUYE 
A LA RECONCILIACIÓN 
Sostuvo que, luego de un comienzo un poquito tenso, “a todos los chilenos nos 

emocionó ver el final, en donde el representante de la Marina de Chile que los 
había recibido, los despidió y todos cantaron la canción nacional. Y todos 

entendieron que estaban más reconciliados”. 
El Primer Mandatario recibió en el Palacio de La Moneda al Presidente de 

Alemania, Johannes Rau, quien hoy inició una visita de Estado para impulsar el 
intercambio comercial y las inversiones, además de conmemorar los 150 años de la 

colonización alemana en el sur de Chile. 
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta tarde la visita de un grupo de 
ex presos políticos a la Isla Dawson, en el extremo sur de Chile, donde existió un campo 
de reclusión luego del golpe de Estado de 1973. "Ayer hubo una actividad notable: 
después de 30 años los que estuvieron en la Isla Dawson, una isla en el Estrecho de 
Magallanes, en condiciones muy inhóspitas, regresaron llevados allá por la Armada de 
Chile" afirmó el Mandatario.  
 
Al respecto, valoró que la visita haya sido dirigida por el contralmirante Arturo Ojeda, 
jefe de la III Zona Naval. Explicó que, en un comienzo, el ambiente estuvo "un poquito 
tenso, pero a todos los chilenos nos emocionó ver el final, en donde el representante de 
la Marina de Chile que los había recibido, los despidió y todos cantaron la canción 
nacional. Y todos entendieron que estaban más reconciliados". 
 
Aseguró que este es un paso más para avanzar hacia el reencuentro entre los chilenos. 
"Hemos avanzado mucho, enormemente. Tenemos gente que está siendo procesada en 
los Tribunales por las violaciones a los derechos humanos y los Tribunales hacen su 
tarea. Muchos todavía están insatisfechos porque debiéramos andar más rápido; otros 
piensan que hemos andado demasiado lejos y demasiado rápido", indicó. Sin embargo, 
reiteró que la reconciliación no se logra por decreto. "Es más profundo", dijo.  
 
El Mandatario se refirió a este tema durante una conferencia de prensa que ofreció junto 
al Presidente de Alemania, Johannes Rau, quien inició hoy una visita de Estado para 
profundizar las relaciones bilaterales, aumentar el intercambio comercial y promover la 
inversiones en nuestro país, además de participar en la conmemoración de los 150 años 
de la colonización alemana en el sur de Chile.  
 
"Llega usted en un momento particularmente propicio a Chile, donde junto con recordar 
estos 150 años, estamos también inmersos en debates sobre temas sociales que son de 
mucho interés para asegurarnos que nuestro crecimiento llegue a todos los sectores", 
señaló el Presidente Lagos al Jefe de Estado alemán, quien viaja junto a una importante 
comitiva compuesta por Ministros, diplomáticos y empresarios.  
 
Luego de la reunión, ambos mandatarios coincidieron en la necesidad de incrementar el 
intercambio comercial, además de impulsar una mayor inversión germana en nuestro 
país. "Ha llegado el momento de, terminadas las tareas más premiosas en materia de 
unificación y en materia de mirar al Este, de mirar de nuevo al Sur y retomar un camino 
que en el pasado fue muy exitoso. Y eso tiene que ver tanto con el ámbito de 
inversiones como con el ámbito del comercio", expresó el gobernante chileno. 
 



Por esta razón, relevó la entrada en vigencia del tratado de asociación política y 
comercial que firmó Chile con la Unión Europea. "El acuerdo con Europa es un acuerdo 
que a nosotros nos tiene altamente satisfechos. Durante el primer año hemos tenido un 
aumento de las exportaciones a Europa de más del 14%. Y cuando usted considera el 
aumento de exportaciones excluyendo el cobre, entonces tenemos un aumento cercano 
al 25%", informó el Presidente Lagos.  
 
En otro ámbito, rechazó acusaciones sobre mal uso de fondos donados a principios de 
los noventa por el gobierno alemán para apoyar a los retornados políticos. Explicó que 
el caso ha sido investigado en repetidas ocasiones, tanto por la Justicia como por la 
Cámara de Diputados, sin que se hayan detectado delitos. "Supongo que usted sabe, 
respecto a la pregunta que hace, que hubo no una, dos comisiones investigadoras del 
parlamento. Supongo que usted sabe que hubo varias denuncias similares en los 
Tribunales y supongo que usted sabe que nunca se probó nada.", concluyó. 


